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第四百七十五次會議 

—九五0年六月三十日萆期五午後三時在紐約成功湖舉行 

主 席 S i r Benegal N RAU (印度） 

出 席 者 下 列 各 阈 代 表 中 圃 、 古 巴 、 厄 瓜 * 、 

埃及、法蘭西、印度、那威、大不列顚及北爱爾蘭聯合 

王圑、美利堅合衆國、南斯拉夫。 

一臨時議事日程（S/Agenda 475 ) 

(a) 美利堅合衆國代表一九五〇年六月二十 ï 

日請II*書長將關於大韓民國遭《侵略之公 

文 轉 致 安 全 理 事 會 : 席 之 公 函 ( S / U 9 5 ) 。 

(b) ̶九五0年六月二十T日聯合國朝鮮間題 

委R會爲大韓民國遭<^侵略事致)Pif書長電 

(S/1496)o 

主席在未着手51：論議程以前本席願代表理 

事會歡迎英聯王國新仟代表Sir Gladwjn Jebb。 

Sir Gladwyn JEBB ( 英 聯 王 國 ） 承 主 席 表 亍 歡 

M本人非威謝。從我個人的觀點來說我在倉 

卒之間來到此地實在不是時候。我询願在其他情 

勢 下 到 達 此 地 。 f H 是 各 位 理 事 知 道 敝 國 政 府 催 

促 頗 急 因 此 我 就 匆 匆 來 此 準 備 盡 力 參 加 理 事 

會工作。倘若我班門胥斧不知僭妄對护不熟悉的 

事 放 虜 未 周 隨 便 發 言 務 請 各 位 理 事 原 ; g f ， 如 果 

我力有小逮不能完全胳仟的話也希望各位;？5?。 

r 通 過 議 * 日 程 

(譏事日程通過。） 

三大韓民國遭 :s:侵略之控訴（輪BU) 

( 韓 國 代 表 M r D Namkoong應主席邀請，就 

理事會譏席。） 

主 席 上 次 會 議 ( 第 四 七 四 次 會 , ) 快 要 散 會 的 

時候，埃及代表說明他何"不參加表决，保留在接 

獲埃及政府訓令後再發表意見的權利。現在，請埃 

及代表吿訴理事會他巳否接到訓令。 

Mahmoud FAWZI Bev (埃及）本人現可代表敝 

國政麻宜稱倘若埃及代表営時能參加表决的話，埃 

及對安全理事會六月二十七日（第四七四次會議)通 

過的那個決議秦定iÈÎ表示棄權。 

這種態度是根據下列甬個理由的第一，事實 

上目前所; i f論的這個銜突祇是西方集團與束方集 

圑對許多事 f t意見分歧的另一階段，這些歧見威脅 

IH:界和平與安全，第二侵略他國人民及侵犯聯合 

國會員圃主權及領土完髒的Ik件a有好幾起。各方 

曾將這種侵略及侵犯案件向聯合國提出，俱是聯合 

圃卻未曾倮È現在對朝鲜事件那樣株取任何行動， 

去制IJ:這種侵略及侵犯行爲。 

主 席 本 人 現 在 " 印 度 代 表 的 資 格 發 言 。 安 全 

理事會六月二十七日通^那個决讖 Ik ,我也像埃及 

代表一樣並未參加表决，理由是我未曾接獲敝圃 

政府的311令。其後，敝國政府有機會審讖這個决議 

m,並a表示它對决議*的意見。敝圃政府所發表 

的聲明巳縝爲文件S/1 5 20。這個文件的副本現在各 

位理事巳經人手--13^。我《我無賴宣讀這個聲明的 

全部，我祇《宣讀該項聲明最重耍的那一部份 

印度政府曾根據朝鮮事件的始末及其整個外 

交政策謹愼審,安全理事會所通過的這個决議 l k 。 

印度政府反對任何W侵略方式解决國際爭端的企 

圖。根據此J*ffl由，Sir Benegal N Rau代表印度政府 

在表决時贊成安全理事會所通過的第一個決議 i f 。 

制 止 » 略 及 ^ â 恢 復 和 平 狀 態 乃 係 達 成 令 人 满 意 的 

解决所不可或缺的前奏。因此印度政府也接受安 

全 理 事 會 所 的 第 二 個 决 讖 I f ？ 。 tB是，印度政府 

這個决定並小涉及任何外交政策上的改變。這個政 

策乃是"促進和平W及與所有國家保持友好關係爲 

根 據 它 仍 是 一 個 獨 立 政 策 ， 印 度 將 艢 績 全 î i 印 度 

的理想及目撐去加以决定。印度政府竭馘希望卽使 

在現階段，雙方尙能停止戰鬭並W和解方法解决這 

個爭端。 

i l l l令連到因此引起若干諛會及曲解。我想簡 

單說明這種延宕爲甚麽是小可避免的。 

敝國政府首次看到這悃决杀案的原文是在印度 

時間六月二十八日早晨，也就是紐約時間六月二十 

七 日 午 後 七 時 或 八 時 。 大 家 都 理 事 會 在 六 月 二 

十七日午後十時四十五分左右舉行表决。印度政府 

要在二三小時內ft論這個决議案並且發出iJi栗的訓 



令，乃是人力所不能做到的事。實際上 JF如我 

們從今晨紐約時報的一段新聞中所看到的印度內 

閣花了雜賴兩天的時閫̶̶六月二十八日及六月二 

十九日̶̶審議這個决議象。這事不足爲奇因爲 

J 下 如 我 在 上 次 會 議 時 所 說 的 印 度 與 發 # 銜 突 的 地 

*4ï称爲接近。美洲叫做遠東的IS域在r卩度看起來 

是 近 束 。 因 此 敝 國 政 府 鄭 》 放 盧 這 個 决 識 t " ， 

它所牽涉的各樺問題W及它可能引起的一切後果。 

我希望上述各點可w說明爲甚麼在六月二十七日晚 

上安全理事會表決這件事以前我無由接獲政府訓 

令。 

我現在以主席的資格發言，本席願盲通知理事 

會 各 位 理 事 ， 祕 書 長 , 接 獲 各 圃 政 府 來 文 多 件 本 

席現在請助理)1*書長將這些來文撮要報吿理事會。 

* 管 安 全 理 事 會 事 務 助 理 秘 書 長 下 列 是 聯 合 

國若干會S國來文 

英聯王國英聯王阈駐聯合國副代表六月二十 

八日請)I*書長將一九五〇年六月二十八日英國首相 

在下讒院所發表聲明;？文轉致安全理事會之公函 

( V 1 5 1 S ) 內 開 英 王 陣 下 政 府 安 全 理 事 會 決 

案决定將刻在日本海之海軍撥歸美國當局代表安 

全 理 事 會 節 制 ^ 遣 ， " 支 援 南 朝 鮮 。 

烏拉圭烏拉圭駐聯合國代表六月二十八日請 

秘書長將烏拉圭政府所發表宣言之原文轉致去全理 

事會之公函 (S /151 6 )内稱烏拉圭政府堅决贊助本 

組織所採措施。 

蘇維埃社會主義共和國聯盟蘇聯外交部副部 

長六月二卜九日致)lié^誊長ft^(S/1517)内稱六月二 

十七日安全理事會就朝鮮間題所通過之决讒*在法 

律上毫無效力e 

比利時比利時51：聯合國代表六月二十九日致 

i l *書長S(S/1 5 1 9 )，内稱比利時政府爲遵B§安全理 

事會六月二十七日决譲毖所載建議起見，願就力之 

所 及 ， 提 伊 切 * 用 之 助 。 

印度印度政府總理兼外交部長六月二十九日 

致；1«書長《(5/1 5 20)，内開印度政府反對以侵略方 

式解决國19爭端之任何企圖，因此願接受安全理事 

會六月二十七日决議象。 

中國中國駐聯合國代表六月二十九日請 J * 書 

長將中國外交部長來文一件轉致安全理事會之公函 

(S/1S21)，內開中國政府遵照安全理事會决讖象，巳 

採取步驟，就力之所及予韓國Wfâ助。 

紐 西 蘭 絲 西 蘭 駐 聯 合 國 代 表 六 月 二 十 九 日 請 

祕書長將六月二十九日紐西蘭耱理所發表聲明之原 

文 轉 致 安 全 理 事 會 之 電 顇 ( s / ! 5 2 2 ) 内 開 若 聯 合 國 

需要紐西蘭争IS£海軍之協助，糾西蘭政府願將其海 

軍攒歸聯合國節制谰遺。 

捡 克 捷 克 副 耱 理 兼 外 交 部 長 六 月 二 十 九 日 致 

長 電 （ S / 1 5 2 3 ) 內 開 六 月 二 十 五 日 及 六 月 二 

十七日安全理事會就朝鮮問題所作决讒，均屬非 

法。 

^大利5 &澳大利亜派駐聯合國代表團代理W 

長六月二十九日請JI*書長將澳大利亞政府之公文一 

件 轉 致 理 事 會 之 照 會 ( S / 1 5 2 4 ) 內 開 澳 大 利 亞 

政府爲支助韓國計巳决定將現在遠束海面之澳大利 

a軍艦撥歸美國當局代表安全理事會節制調遺。 

巴 西 巴 西 S f 聯 合 國 代 表 六 月 二 十 九 日 致 書 

長函 ( s / i 5 2 5 )，內稱巴西政府願就力之所及 m n 

章第四十九條所規定之義務。 

荷 蘭 荷 蘭 駐 聯 合 國 代 表 六 月 二 十 九 日 請 秘 書 

長將荷蘭政府之蘀明轉致安仝輝事會之公函（S / 

I S 2 6 ) , 內 開 蘭 政 府 I F 钕 慮 提 供 海 軍 力 暈 ， " 便 

參與實施安全理事會在闕係區域所將採取之i>d要辦 

法。 

tMW尼加共和國多Mil尼加共和國外交部長六 

月 二 十 八 日 致 J * 書 長 電 ( s / ! 5 2 8 ) 内 稱 多 明 尼 加 政 

府 將 躪 力 之 所 及 ， 給 予 一 切 助 ， W 锥 護 韓 國 之 橱 

立與和平。 

土 耳 其 土 耳 其 外 交 部 長 六 月 二 十 九 日 致 铋 書 

長電（S/15 2 9),內開土耳其政府願忠誠履行土耳其 

以聯合國會員國資格依8?竈章規定;3/r承镥之各項義 

務。 

澳大利亞澳大利亞外交部六月三十日致 iPi J書 

長電 (S/1 5 3 0)，内稱澳大利亞政府爲進一步響應安 

全理事會决譏案計巳决定將現駐日本之澳大利亞 

皁冢空軍戰機大隊撥歸聯合國，由美國赏局節制 

，遣。 

美 利 堅 合 衆 國 美 國 代 表 六 月 三 十 日 致 秘 書 長 

呷會 (S / ISM) ,內開美國政府自一九五〇年六月二 

十八日午後四時(美束夏季時間）起禁11:一切美國 

出口貨物連往北钠鲜PS域。 

阿 根 廷 阿 根 廷 共 和 國 外 交 部 長 六 月 二 十 九 日 

致 J1 *書長電 (S /1 5 3 3 ) ,內稱阿根廷政府堅决赞助聯 

合國，因爲祇*聯合國能獲致有效惺久之和平。 



薩 爾 x 多 薩 爾 瓦 多 外 交 部 長 六 月 二 十 九 日 致 

祕書長電 (S /1534) ,內開薩爾S多政府堅決贊助安 

全理事會決讒。 

委內瑞拉委內瑞拉外交部長六月二十九日致 

S*書長電(S/1535)，内開委內瑞拉政府贊助安全珅 

事 會 六 月 二 十 t 日 决 譏 決 , i l 繼 續 履 行 委 内 瑞 拉 

因加入聯合國爲會員國所承»之義務。 

都拉斯洪都拉斯外交部長六月二十九日致 

i l *書長電 (S /1536) ,内開,都拉斯W聯合國會崎國 

之資格願視力之所及，衷, t合作，"期恢復朝鮮境 

内和平。 

墨西哥墨西哥外交部長六月二十九日致) I *書 

長電 (S /1537) ,內開墨西哥政府願$誠履行墨西哥 

"聯合國會員國資格所麼負之義務。 

加 拿 大 加 , 大 駐 聯 合 圃 副 代 表 六 月 三 十 曰 諳 

il*書長將六月三十日加拿大耱理在下議院所發表之 

聲明之)？文轉致失全理事會之公B1(S/1 5 3 8)，內稱 

將 赴 歐 洲 海 洋 演 習 之 加 拿 大 海 軍 艦 隊 將 暫 緩 隞 ， 

而 開 往 西 太 平 洋 " 便 此 等 軍 艦 ! 8 離 朝 鮮 域 較 & ， 

在聯合國需要其協助時，可協助聯合國及韓國。 

巴某渐坦巴慕斯坦駐聯合國代撣代表六月三 

十 日 致 書 長 Î S 1 ( S / 1 5 3 9 ) 內 開 巴 某 斯 坦 政 I f f 將 全 

力贊助安全ÏÏ事會决象中所提停Jl"敏對行爲之拮 

施。 

i委員會來文Fft件 

【委員會六月二十八日自R木九 

洲Camp Hakata請祕書長將該委嘆會六月二十八日 

决 i â * "文轉致安全瑚事會之電報 ( S /1514 )，內稱 

^委員會决定卽派先， t人員前往朝鲜々山，"便作 

各 樺 爲 S 委 員 會 在 朝 鮮 重 n 執 行 職 務 所 乂 需 的 ； 

署。 

委員會六月二十九日請il*書長將聯合國觀察W 

報吿書一件轉致安全理事會之電報(S/IS 18)。 

祕書長又接獲朝鮮人民民主共和國下列竃文 

朝鮮人民民*共和國外交部長六月二十九日致 

f l«書長電（5/15"及S/15 2 7/Corr 1 ) 內 稱 朝 鮮 人 

民民*共和國政府小承鼸安全理事會就朝鮮問題所 

作 a 論 及 決 譏 爲 合 法 。 

Mr CoRREA (厄瓜多）在我們適纔從助理;I *書 

長那襄聽到的各項報吿"外，還應增加下刿一項。 

t譏11?一件。如 

蒙丰席允許，我將官讀這個决讖âî，俾便理事會參 

放 龙 载 入 紀 锊 。 

美洲國際組絨理事會， 

隳於 

一 依 據 美 洲 國 際 組 織 約 章 第 十 一 條 ， 在 聯 

合國體罕內，美洲國際龃織係屎域機闕 

二依據上述約章第五十三條 ( J f j c )項，提倡 

及促成美洲國1^組械與聯合國合作乃係本理事會之 

義務 

三 由 於 最 近 在 朝 鲜 半 島 所 發 ^ 之 嚴 重 情 勢 ， 

聯合國安全理事會巳通過 " i r要決譲衆兩項卽木年 

六月二十五日及六月二十七日决講象。六月二十七 

日决馕 Ik建讒聯合國各會員國給予韓阈W—切爲 

撃退武装攻撃及在該展恢復國際和平與安全所需 

之協助 

四某美洲國5^巳採取若干措施，實施安全理 

s所有美洲國際組織之會員國均爲聯ê"國 

會,國，因此在法律上有義務實施此等決譏之規定， 

lè應負責遵照此等規；^, 

爱决議 

一 官 佈 本 理 事 會 堅 决 信 奉 聯 合 國 * 管 機 關 

之决議 

洲大ft之團結，使美洲國家聯合一致。 

Mr CHAUVEL (法蘭西）印度代表剛纔向理事 

會發表的意見法國代表溷極表歡迎。印度代表旣 

然採取這個立場，那麼現在可以說極大多數理事都 

赞助理事會六月二十七日决譏^。各方對這種因朝 

鮮遭受攻撃而引起的情勢有一種共同的瞭解 iLM 

這個多數方面的共同 

六月二十八日，美 美洲二十一 

的理事會 

貴仟威。不必說奉派出任法國內閣耱理的Mr Henri 

Queuille在圃會中就核准他自己的任命一事首先發 

言時也a表露這種威《。這個行動所表露的圑結精 

# 對 法 國 也 許 比 對 其 他 國 家 更 有 深 切 的 意 義 因 

爲遇去三年内，法國在這同一展域中始終採取相同 

的行動。 

目前，當各方正紛紛在道義上表示支援聯合國 

的 時 候 我 們 自 然 希 望 不 鹅 到 任 何 異 議 U 這 當 然 是 

奢望。目前我蛾能論及我們從提出異讒的一方—— 



一所II到的瀵論。葛 

羅米柯先生在他耠)I*書長的電文中提出三點論據， 

第一個論據是上述第二個决譏毖蛾獲得七可决 

»其中一票莫斯科不承鼸爲有效。 { B今天我們卻 

看到理事會有八位理事贊成這個决議Ik一。 

第二個論據舆第一個沒有多大差別，關涉中圃 

代表91的全權證書是否效這一點。我想我們應該 

tm,雖然理事會每一位理事對這個問題，意見也 

許不同，伸-是蛾,理事會纔能對這事作一决定，任 

何一位理事都不能决定這件事。尊重多數是一切會 

讒的法則。一個向來自稱爲民*政治鬭士的政府竟 

忽視這個某木原則，這似乎很奇怪。 

第三個論據W憲章爲根據，意街說耍使-個s 

闥實艚事項的決遴生效，投累耱數乂镇包括安全理 

事會各位常仔理事的可决票在内。關於這一點，我 

想重述我在一九五〇年一月十二日那次會議（第四 

六〇次會議)對蘇聯代表圑的行爲所發表的意見，很 

有 用 處 。 我 根 據 憲 章 第 二 十 四 條 第 一 項 發 表 列 

意見 ― , 

蘇聯代表更進一步，依叩前任代表所創先例， 

在理事會拒絕採納他的意見時，出籬席，離開理 

事會讖事廳。我不能言法國代表圃齄爲這種行爲 

會受到極嚴重的揩摘。理事會各位理事都負有一種 

雙重任務。每一位理事代表他的政府出席理事會，因 

此自本國政府接受訓令乃是3F常和合法的事。伊出 

席理事會乃是爲了促進聯合國的利益。依照聯合國 

的體系和憲章的規定，安全理事會:ft維持國際in平 

與安全的首要貴任。這是連帶擔負的共同貴任。小 

伸如此，這項責任構成一種委8Ê， 一種由全體會員 

圃——現有五十九國——而非由理事會十-理事圃 

政府交付g的委託。這種委託由五大國永遠镥承，這 

五大國對憲章的規定表示同意後巳成爲憲章的保叆 

者。每一 j 

充任理事圃期間也同梯受委託。 

在這種It形r ，我們很難想像出席理事會某一 

代 表 W 怎 樣 可 " 因 代 表 Ê 本 圃 政 府 發 表 的 f 見 未 被 

採納而規避一種連帶負镥的共同責任。 

第二天(第四六一次會讖〉我铺充說 蘇聯 

代表團已有四十二次使用否决權，懊理事會的决議 

成爲無效。要承蘇聯代表團有權使理事會的工作 

完全停頓這似乎是不可能的。伊本人着重指出，這 

些 都 是 一 般 議 論 和 我 們 今 天 5 t 論 個 問 題 ， 並 

我所W宣讀理事會自身的紀錄，並非囟爲雷述 

我本人的言論，感覺樂趣無窮，而是爲了說明木代 

表圃的理論 J Ê非臨時應急的理論,而木代表圑的立 

場亦非爲應付我們今日听面臨的特殊情勢而倉2?確 

定的立場。•(艮多理事都知道羅馬法有一句格言，《ewo 

audttttr propnam turpUudtnem allegans 沒有人能 

從他自身的錯誤中，得到於他*利的結果。換句話 

說 ， 蘇 聯 代 表 M 因 爲 背 棄 理 事 會 ， 所 背 棄 憲 章 。 

發言、批評、表决和否决的權利。伊蛾耍蘇聯代表圑 

尙未回到理事會 jè a 尊 , 雀 章 ， 蘇 議 政 府 在 法 律 及 

羞義兩方面毫無根據可W說聯合國的行動是無效。 

Sir Gladwyn J E B B ( 英 聯 王 國 ） 印 度 政 府 接 5 六 

月二十七日决議Ife本代表圑非常歡迎這個决定。我 

們完全瞭解那些使印度政府未能及早表^接受的特 

別璉由。我們認爲印度政府這個决定將使理事會對 

抵杭侵略一事的態度更趨一致。因爲這項决定代表 

一 個 亜 洲 大 國 經 遇 深 思 熟 慮 的 意 見 所 " 特 別 重 要 。 

在另一方面埃及政府對此重要問題表示棄權， 

我 們 祇 能 引 " 爲 慽 。 無 論 如 何 ， 本 代 表 圃 認 爲 過 

去聯合國錯若干事件未能制止侵略這種說法決不能 

成爲在侵略巳《明昭著無可置疑時不乂抵抗侵略的 

一種理由。而a我相信事實上埃及代表自身也承鼸 

這是一種侵略。恕我直言，把一切小幸的事情完全 

歸咎於兩個集圑敵對相持一事那是很不適切的。是 

杏有人認爲倘若我們都抱此種見解，侵略者就會 

* î F 停止侵略？相反的 P P 我們的管法，侵略蛾會 

倮 一 棵 靑 ^ 的 月 H 樹 一 般 滋 長 生 榮 不 巳 。 

正如許多政治家巳錚捎出的，我們現在祇有一 

條安全的途徑，那就是務怏侵略者在目前這次侵略 

中-無所獲。 

廣泛地說，目前的tit界很小幸的分裂爲兩分, 

這兩部分當然應該有一棰協譲。在我們這方面，我 

\o <曰是倘若我們縱容侵 

略，不力予遏制背棄大家都巳接受的憲章原則。那 

麽這種協議根本就無法獲得。我們祺在這條安全 

的途徑上向前5&進，如果大家不能聯合一致，向前 

邁 進 那 麽 我 蛾 能 引 w 爲 慽 。 

Mr AUSTIN ( 美 利 堅 合 汆 阈 ） 美 國 是 英 聯 T 國 

的細，兩國關係向來友好,因此美國願與安全理 

事 會 * 席 表 5 同 感 竭 誠 歡 迎 S i r Gladwjn J e b b „ 他 

在安全理事會及其他機關中接管Sir Alexander Cado 

gan所遺職務，我們對Sir Alexander Cadogan的豐 

功 偉 業 都 非 常 推 崇 。 我 們 希 望 我 們 也 期 望 S i r 

四 



Alexander Cadogan的繼任入會爲了寳施那些我們一 

致信奉而H_竭力使其具*效力的厚則而作非常的努 

力。 

Mr Chauve l說我們在這個譏席 t有一種雙雷 

義務，-方面代表我們本國的政府，另一方面代表 

聯合阈這個集合體。本人對這種槪念極爲欽佩。關 

於我們的共同責任，我願表节一點意見。我知道在 

肉 體 方 面 我 不 能 把 自 己 割 分 爲 二 ta在道義方面， 

卻可W着重我們職務的第二方面，那就是我們的共 

同責任。本人係聯合國一個會員國的代表龙且特 

別關懷我們的共同責任。印度政府對於那些雖在前 

晚未能送達伊終於送達該國政府的問題提出非常好 

的 答 覆 因 此 我 願 表 ， 威 激 之 意 。 印 度 是 一 個 大 

國 *Ë這種積極的幫助加锥了正義與和平的力量。 

我 願 講 各 位 理 事 A 意 今 日 上 午 美 國 雜 統 、 國 

防n$長、圃務部長、陸海軍垒;at耱長在白宫與國會 

頜铀舉行會議時，曾檢tt朝鮮情勢最近的演變。他 

們向圃會領袖充分說明那些剷？‧}緊張的萆事活勖。 

聯合國安仝理事會所提援助韓國擊退北朝鲜侵犯 

者並恢復朝鮮和平這個請求，耱統宣怖他巳授權美 

阈空軍在乂耍時攻撃北朝鲜境內特別軍事目檫，並 

已命令海軍封鎮全部朝鮮海岸。而且，麥克阿瑟元 

帥業經授檬使用若干支援海55的地面部隊。白宫也 

曾發表這項聲明。 

此外，我希^理事會知道國務部長昨日發表 

列聲明 

耱統巳官佈本國政府願竭力維难聯合國憲章 

的神聖及各圃尊重國際公法的精神。因此，遵安 

全理事會六月二十五日及六月二十七日决m^，美 

國 正 " i ? 軍 及 海 軍 援 助 韓 國 政 府 軍 隊 。 依 安 全 理 

事會决馕 l i s這個行動的目的在恢復北朝鮮大舉進 

犯"前的It勢及重建那個侵略所破壊的和平。本國 

政府在朝鮮採取種行動乃是爲了維叆聯合阈的權 

威和恢復太平洋區域的和平與安全。 

我也願吿知安全理事會各位理事在朝鮮區的美 

圃當局正盡力協助聯合國朝鲜間題委員會俾便這 

個委員會履行職務。該委員會自卩將返回朝鮮，擄我 

所知該委員會的先遺人員業巳抵達签山。該委員 

會 曾 菓 汆 美 國 営 馬 盡 力 給 予 要 的 便 利 ， " 便 獰 個 

委員會可以及^在朝鮮進行工作。 

朝鮮事件是聯合國自本人就任代表以來所遇到 

的最重大的玫驗，我是聯合國會員阈的代表而aiP 

人紀錄備考。這些都是媵史上的事實，也許不會煙 

消雲散。是根據我們自己對這事件的管像W及我 

們所處的瓚境來描寫這些態度與行爲，乃是妥善之 

舉。我認爲在這個嚴重It勢中，安全理事會各理事 

國"及對s*書長的絢問提出敏;â答覆的那些聯合國 

會員國，它們敢作敢爲的態度與行爲最爲顯著。這 

些旗度所以重要乃是因爲它們起於這些會s圃的明 

確意志。這些態度顯示這些會員國關懷那些使它們 

圑結一致的偉大原則，並且孜孜矻矻爲實施這些原 

則而採取主動。它們所採取的行動當然是出:)^己意， 

每在助理铋書長剛纔宣讀的那些卓著的公文中顯然 

可見。這些公文是我們所通過的各項决譏*的後果。 

道 種 獻 身 和 平 的 精 神 這 種 甘 願 犧 牲 的 决 , 這 榑 

反抗那些願用一切方法阻橈世界芨好和平圃家採取 

集 體 行 動 的 人 所 表 的 明 確 意 志 乃 是 歷 史 上 這 - 個 

時期的特镦。那些愛好和平的國家,因爲株取了那 

種果斷自動的行動，定將卷满全球，留芳百世。 

這件事 I f明了另一件重要的事淸，那就是當 

前的形勢係侵略者與聯合國間的事淸這是一個破 

壤國際秩序及輕蔑道德的問題，這是一種震搣世界 

——所有^好和平及尙自由的國家——志在毀滅 

/J國的企圆。 

各國人民想着我們所聽到的那些函亀，W及世 

界各地人民所採取的集體行動業經由他們的政府對 

互小侵犯，尊重政治獨立與個人自由，W及小受非 

法 暴 行 躪 這 些 偉 大 原 則 的 號 召 紛 紛 響 應 。 他 們 

反抗那些自由、榮春、安全的勁敵,這種反抗怏他們 

一致提出這種偉大的響應，這在各國共同努力尋求 

和平的媵史中，乃是大可贊美的一聿。 

我想另有一事乂賴着雷提出。雖然我們小應把 

這事看得比那些在這個行動中巳經 I f明,效的某木 

原則g爲重耍，{曰這件事的確意義深長，因爲t和 

我們過去的腠史，略有小同。：a事就是世界上愛好 

和平的人民爲了採取這種堅定和明確的立場，巳克 

服了 *t理上和政治上的一切障礙。他們巳戰勝懦仏， 

他們巳克服了這種憂懼，他們也許會違背若干技術 

上的枝節之點，或某種純粹爲了妨礙或破壊聯合國 

爲達成其崇高目撐所株取的集M行動而提出的嚴格 

的解稃。因此，今日我們在這褢的成桉光輝萬丈， 

定 會 耀 着 世 界 上 的 陰 暗 的 角 。 

事實上，許多國家憑着今日我們所聽到的那種 

熱 列 莊 嚴 的 情 緒 敏 A 慷 慨 地 紛 紛 辗 應 聯 合 圃 的 呼 

籲 ， 如 果 說 這 些 , 在 國 際 合 作 史 上 開 闢 新 紀 元 的 

初期，放出萬丈光£,我《這决非過甚其辭。我原 

想分析這些聲明，但助理祕書長巳向我們提出完善 

詳盡的報吿，因此,我小重覆提出任何一點， i l免 

五 



浪 费 安 全 理 事 會 的 時 間 。 但 是 我 可 y 指 出 當 我 

們在此進行^論時，另一國家pji出答覆。如果) I * 

書長不反對的話，我提瀵把這個答覆列入助理)1*書 

長所官讀的那些聲明。 

這是一九五〇年六月三十日哥侖比亞辭聯合國 

代表致聯合國祕書長的一封面件，關涉安全理事會 

一九五0年六月二十五日及六月二十七日决讖lk。 

F文(s/1541)如下 

* 准 閣 下 六 月 二 "h九日致哥侖比亞外交部長 

電，^特代表敝國政府吿知閱下敝阈政府依照其身 

爲聯合國會員國所承擔之義務，願視國際I*勢赘展 

之需耍與安全理事會通力合作，以便實施安全ffl事 

會藉以規定韓國應獲得爲恢復和平及杭非法侵略 

所 必 需 之 助 之 決 讒 l k 。 

西 + 球 各 會 , 國 向 i l * 書 長 提 出 這 些 答 覆 ， S 們 

a經正式採取厄瓜多代表在本次會讒所指出的那種 

行勖，1Êg視這稗行動爲行使其展域管轄權及實施 

其依據聯合國憲章所承擔的義務的行爲。我認爲這 

事頗堪注實。 

我不想唷叨小休，烦搔各位M事的淸鹅。但我 

深深成到乂提出一 l î^意思，那就是，這件事符合 

那種使西+球國^生氣&勃的精祌——崇尙 f i l平的 

精8*。不久"前我訪問加勒比（Cambean)區各國 

j fea很欣慰地鹅到赏地人說根據受大、4者乂須 

作大報這個理論，倘若美國要連用其義小容辭的锒 

導地位，那麼拉丁美洲定會全力擁潘美國，龙與美 

國在聯合國內爲和平而並肩奮y。會員國所發若干 

函電及美洲國,糾械理事會所梂行救顯亍美洲圃家 

巳jfljâ地履行了它們的諾言。 

我 覺 得 這 件 事 可 能 狻 大 影 響 ， 加 強 聯 合 國 

所採的集艚行動。我當然希镇它會如此。何是最一+ 

耍的，我們今日親身經歴的事淸，t的偉大價値乃 

是聯合一致的輿論具>fe道義上的力^，這種力極 

爲強大，足使IB:界和平，不遏戰禍。 

Mr NAMKOONG (大韓民鹵）我祇要一分鐘的時 

間代表敝國政府，對於yi大國風度罄明願意協助 

我們的各國政府，竭誠表示威謝。L們的聲明使我 

們獲得力量與勇氣，爲自由、a *及我們的權利繼 

績奮鬭。安全理事會爲了韓國曾採取各種措施，韓 

圃願再申謝意。 

Mahmoud FAWZI Be> (埃及）理事會應赏記得 

埃及在表决時贊成六月二十五日通的那個决譏象 

( 第 四 七 三 次 會 讒 ) 。 該 决 讒 重 建 和 平 爲 目 W 並 

沒有意思要聯合國株取六月二十七日决讒案所规定 

的那種行動。埃及代表投,赞成六月二十五日决譏 

案時，曾提及安全瑚事會W前衡若干事件因循苟H， 

邁遲不株行勖，有政治性的Ht界枘太民族+義對 

今仍在流血的巴勒斯坦無辜人民發動預—及野鳞的 

攻撃與侵略,卽是-例。當時我所提到的其他事件， 

容後再提。 

至 护 六 月 二 十 七 日 决 瀵 衆 ， 木 國 政 府 自 銜 它 

作最審愼的放盧。自六月二十七日Wyi^今日，埃及 

政府齄績不斷，審愼放盧這件事。經&這榑審愼放 

慮後，敝國政府纔獲得結nir。這個；^rà，我在木衣 

會譏開始時就吿知理事會了。 

我們並未在倉净之間作此决疋。我們用所有可 

資利用的時閫：ÎÊ 3根據It'兄及)^？驗椎敲這件事。俏 

是有些人似乎不願承 E l ' 我們是一個權國 1 s t ，在 

國 際 事 項 方 面 可 " 自 由 决 定 勋 。 關 於 這 一 點 （ 其 

他 各 點 姑 小 具 論 ） 我 要 指 出 安 全 事 會 决 議 在 

文 ^ 分 ， 就 是 最 後 一 段 中 ， 用 建 二 - f 。 瑯 事 會 

1fe沒有命*，紙是建譲而a,意©是說各國政府6〕 

量本國所處情^及自身的判斷，jfeH根據奄章及阈 

際法，自由决定取捨進退。 

* 席 代 表 全 體 i l 事 歡 迎 新 近 抵 達 的 英 聯 Ï 國 代 

表出席會si，極爲得體。但是，在英聯王國代表初 

次出席會讒時，我們格勢的演變竟在《^ A T上發 

生爭論，英聯T國代表似乎很小âtil埃及政府作;â 

個 决 定 。 他 儘 可 小 歡 這 個 决 桌 我 也 絕 對 有 自 由 

小喜歡他這稗態度。 

Sir Gladwyn JI^BB(英聯王國〉本人很贊同這樺 

說法。 

Mahmoud FAWZI Bey (埃及）但是我"fi卩曾(f】^ 

英聯王國代表决小會想說埃及小质行 t對聯合國所 

承擔的義務。至於他批評我們對國F!*情勢的槪含，那 

是-件仁智各見的事情我决不想和他爭辯。但是 

當 他 射 影 地 表 示 埃 及 推 》 《 責 任 時 本 人 自 然 要 

提出異 iâ。我再說一逼，英聯王國代表當然小應說 

這種話。因爲英聯王國曾盡很大力量造成這種使 

埃及政府小得不作這個决定的情勢。它至^》對兩件 

事曾造成這禅情勢，其中之一就是我a經提及的巴 

勒斯坦事件。 

' 另 一 件 事 也 是 - 提 大 家 就 知 道 的 那 就 是 埃 及 

事 件 。 許 多 年 " 前 ， 我 相 信 遠 在 英 聯 王 國 代 表 誕 ^ 

w 前 ， 英 國 人 侵 入 埃 及 從 事 m , 。 直 至 今 日 他 

們仍有軍隊留駐我國領土。 一九四七年，埃及向安 

全理事會提出埃及照題(第--五九次會議），倘若各 
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位理事願意翻閱六月二十六日印發的文件 s / i su , 

各位會發現涉及埃及的第七項目，仍然曆而未決。 

雖然這事關涉敝國，但我不想詳細論列這件事， 

因爲我們目前36不檢3這件事。但是我願提醒各 

位 事 埃 及 與 埃 及 政 府 遵 B P 聯 合 國 憲 章 及 國 際 法 

完善慣例自作决定的自由，鹰受尊重。同時我願 

吿 訴 各 位 敝 國 將 一 秉 誠 信 ， 繼 績 爲 和 平 而 努 力 。 

我們篤信和平一切努力蛾是爲了和年。我們沒有 

虎視 H t 既，《征服他國領土也沒^仔何殖民地便 

我們想禁止它們發表 f見及想望光明與自由。我們 

1fe小想做世界的霸*。我們所期求的紙是和平而巳。 

對於任何願實看到與1^實>«的人，這是唯一可想像 

的目檸。 

因此，本人在if^束這段讒論時願請在場諸君以 

及 雖 小 在 場 而 有 關 係 的 人 注 意 我 們 , 我 們 本 身 的 

lt《，我們知道而g體會到這些Itdl。我們享有憲 

章所規的權利，也有獨立國家及本賴織會員國所 

享 , 的 權 這 一 切 都 乂 ^ 予 " 尊 窜 。 在 仟 何 情 形 

下，埃及願根據其自身的判斷及其可能提出的最高 

限度的力量，繼績爲和平rfn啬yi。 

Sir rhdwyn JEBB(英聯王國）本人首次出席這 

個非m的fiâ，竟然和-位同仁，尤其是一位擷然 

令 人 敬 畏 的 敵 手 發 生 爭 —i殊 E g 遺 慽 。 事 實 上 我 

也許龐該小發一言。我蛾是就坟及對這件事沒,和 

多數方面梂取一致態度-事表矛深切的遺慽，而這 

就是我要的動機。我所發讖s ir的要點就是表矛遺 

慽rift已。 

其次，我確曾非?H簡短地敍說木代表爾最初何 

"小赞同埃及政府所提出的珲由，或^及代表所發 

表的意見。倘若在這個,要機關中，我們不能表示 

是否贊同某種意見，tfiiB在不赞同時又小能說明理 

由，那麼這個機閼和我所想像的機關就有天淵之別 

了。我fg爲，倘若我說明何"不贊同埃及同仁所提 

出的稗禅理由，這件事小膺引起誤會，更不該引起 

S 感 。 

本入及任何理事更小會懷疑埃及沒有完全的權 

利依其願望自作决定。這是我願意提出的要點。當 

然 ， 根 據 這 個 業 鸫 的 决 讒 案 ， 各 國 政 府 有 絕 對 

的自由，接受或小接受决讖Ms中的各項决譏。我小 

應爭,這一點，倘若我曾提出仔何與此相反的意見， 

我立I：卩撒銪這稗意見。同時，我蛾能說願在不久的 

將來在非 îF式的場合中與垵及代表會晤，也我們 

能繼績計論這個問題。他也許能說服我,也許我能 

說服他。 

蔣先生(中國）印度政府决定接受理事會六月 

二十七日决議涂，我願首先表$欽佩。想到印度在 

這種事項中所處的重要地位我在六月二十五日（第 

四七三次會讖）曾向営時擔仟安全ffl事會主席的印 

度代表發出特別呼籲。我jfe不自W爲印度政府這個 

决定與我發出的呼籲，有任何因果關係，ta是本代 

表搠鹅到印度锔這個决讖Ik所作的最後决定時，頗 

感 満 意 ， 這 ― 點 須 載 入 紀 錄 。 

其次對於蘇聯政府的Hp會，本人願表示一點 

意見。聯合國某一會脣國自稱可W决定另一會員國 

所 作 表 决 是 否 有 效 - 事 顯 屬 不 可 容 《 。 這 稗 專 橫 

態度實難容《。倘若聯合國要達成它揭虢的宗臂 

目 的 那 麼 我 們 决 不 能 准 許 某 一 會 , 國 使 全 世 界 的 

努力成爲/G影。 

最後，我願向理事會表矛一些有閼朝鮮危機的 

意見。我對這個所謂束方與西方間的銜突1fe小一 

無所知。我想朝鲜危機與這個銜突，的確有一些牽 

閼係，《曰是我覺得這個危機具有更深遙的意義。 

當我來到本理事會參加論朝鲜危機時，我首 

先想到朝鮮民族的獨立和朝鲜人民的自由。因爲這 

樺獨立與自由巳經到了危險關潁。我相信安全理事 

會應保衞朝鮮的獨立與自由。聯合國想*t默助朝鮮 

人民建立韓國一事巳决定衞護這榑獨立。小論束方 

與西方之有無銜突，我們小能規避支助韓國的義 

務。 

其次我身爲中國代表，自然關懷中國的利益。 

中阈與朝鮮休戚相關。爲了中國的利益，我們需要 

—個自由獨立的朝鲜與中圃爲隣因爲就中國的利 

害來說，一個自由獨立的朝鮮，遠勝於一個甘 ' t做 

mm,爲虎作倀的朝鲜。 

第三，當我來到理事會,hi朝鮮問題時，我想 

到憲章所載各項!¥則。現在朝鮮發生的事情隨時可 

在其他任何地方發生。和平碓實是小可分割的，安 

全也是不可分割的。在共產主義的魔掌下，任何國 

家都難倖免。關於那些征服世界的計劃本人並不 

知淸。共產黨人也許有一個鲸吞蠶食的時間表，各國 

間唯一的IS別乃是在這張時間表上有些國家居先， 

其他國家在後而6。現在，一個遭受共產主義者侵 

略较早的國家正自其他最可能隨時遭受這稗侵略的 

國家獲得幫助與支持。我很理智地玫虜這個問題。 

我知道東方與西方間確有這種銜突伊像美國這種 

國家大槪是以後纔會遭受這種侵略。倘若我們减看 

眼前的話，那麽今日世界上有-個國家最有資格對 

這個銜突保持中立態度，這個國家就是美圃。 
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今日美國: ïF盡最大的力量幫助韓國。如若覦 

朝鮮問題爲東方與西方間的銜突的另一方面而對安 

全理事會的行勖貭之不璀，那麼這是全 f合理的。 

安全理事會發出呼籲，各國紛紛自i響應，本 

人也像其他各位理事—様，深受感勖。我祇希望各 

國應允給予朝鮮的援助會發生效果，而8_在極短時 

閱內就發生效果。 

主 席 發 言 人 名 單 所 列 發 言 人 都 巳 講 完 話 。 

助理秘書長巳向理事會簡述各項公文其中有 

一個是聯合國朝鮮問題委員會六月二十九日請安全 

理事會主席將聯合國觀察崎所提報吿一件(S/1518 ) 

轉 致 安 全 理 事 會 的 竃 報 。 這 個 報 吿 ， 極 爲 , 要 因 

爲安全理事會對這事件採取行動，自有根據，而這 

個報吿就關涉這種根據。所"，我現在宣讀這個報 

吿的全文。 

聯合國觀察員自六月九日起視察北緯三十八 

度沿錢It形，歸後於六月一十四日向本委員會提出 

報吿一件敍述可能引起軍事銜突的各稗演變。茲 

將該項铕吿送請査閱。 

關於北緯三十八度沿錢一般It勢，各觀察員 

在視察後所得主要印象爲南朝鲜軍隊之龃槭完全 

是爲了防衞絕難對北朝鮮軍隊大舉進攻。此種印 

象係"下列要點爲根據 

一駐紮南朝鮮各區之軍隊，距離北緯三十八 

度頗遠。南朝鲜W少數部隊駐紮於零萆前!《fi站，龙 

W W 隊 士 兵 流 動 邋 衞 戍 北 緯 三 十 八 度 南 部 界 餞 。 

仔何地黏未見有集中軍隊，準慊攻擊之事。 

二 北 朝 觯 軍 隊 在 若 干 地 點 巳 確 實 佔 據 北 緯 

三十八度J^Jl南各突出地帶，其中一地係最A方受佔 

領者。目前尙無巡象足"顧卡南朝鮮部隊巳株任何 

步驟或作仔何準偷，預iih,將北朝鮮軍隊逐出上述突 

出地帯。 

三 一 部 分 南 朝 鲜 軍 隊 Î F 精 極 園 攻 滲 入 東 部 

山嶽區之游撃隊。此等游擊隊攜有從事破壤之装條, 

且其所摁章武器，亦較M前爲多。 

四 就 南 朝 鲜 軍 隊 之 装 備 而 論 , ^ 軍 備 因 無 装 

甲部隊，飛機及重砲，故不論依照何稗軍事檫準，無 

法株取任何"進攻爲目櫸之行動。 

五南朝鮮軍隊似無大量軍事或其他供應品， 

足表，該軍隊 IF隼備大舉進攻，尤其未見該軍隊 

在接^北緯三十八度之區域內囤積伊應品，或弾藥、 

油類及滑潤油等。一般運输，3è不頻繁，除 

見卡車四輛自江陵載運部隊一》^西往，參加圃攻游 

撃隊外，從未遇見大批車輛船隻。 

六 南 朝 鮮 指 揮 官 > 1 常 均 抱 一 稗 警 覺 及 防 術 

之 態 度 。 他 們 所 得 訓 令 係 遇 有 攻 撃 ， 立 卽 ^ 至 預 

七 目 前 龙 無 象 顯 示 南 朝 鮮 軍 隊 J 下 向 北 面 

進行大規模偵瘵工作，或師部嘁旅部情緒緊張，工 

作繁忙，似,準備發動攻撃之意。觀察員可自由進 

入各极指揮部所屬各單位，包括作戰指掙室在內。 

八 觀 寧 員 曾 特 別 努 力 ， 探 詢 有 關 北 緯 三 十 

八度以北 I t勢之情報。據報若干地區平民最近巳 

自緊接北緯三十八度之地覉向卣撤^四公里至八公 

里不等。根據六月二十二日星期四晚在锼津旅部所 

接獲之情報，在北緯三十八度"北約四公里之Chu 

yaps,軍事活動e見增加。t曰觀察員尙未接獲任何 

足idl頭"s北朝鮮軍隊蠢蠢欲勖，北緯三tv\度沿錢 

一般情勢卽將發生變化的報吿。 

聯合國朝鲜問題 

委員會代理主席 

( 簽 名 ） 司 徒 

四 主 ; ^ 之 聲 明 

主 席 前 任 主 席 法 國 代 表 在 擔 任 主 席 期 間 處 事 

精幹,方，本席現在向他道賀。這是一椿很愉快的 

事 也 許 是 本 席 就 任 主 席 " 來 所 遇 到 的 第 一 件 快 事 。 

本月份轉眼就過去月初舉行會譏時我早就應該向 

法國代表致賀，但因巳往幾天的事It令人41煩盲亂， 

所Adl我竟&了這回事。木席現在向法國代表，馘懇 

道歉。 

Mr CHAUVEL (法蘭西）承4^席誇獎，不勝感 

謝。本人的工作，如與主席的工作相比殊見輕易。 

過去幾天內，主席領導有方，S《耿耿可爲表率， 

何本人就沒有機會表現這種能力與精祌。 

(午後五時四十分散會。） 
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